

PALMA: Buenas perspectivas para la pesca

Existen en el mar balear bancos de peces fácilmente localizables

Palma, 29. (De nuestro corresponsal A. VIDAL ISERN). — En su día damos cuenta de las actividades que se vienen desarrollando en el laboratorio Oceanográfico de esta ciudad, en colaboración con algunos técnicos extranjeros, con objeto de localizar los bancos de peces que por lo visto existen en abundancia en todo el mar balear.

Se encuentra en la isla el técnico yugoslavo Peter Francovic, de una firma de Oslo especializada en la fabricación de aparatos de detección ultrasónica de peces, con el fin de adiestrar a nuestros pescadores.

Concretamente se han realizado ensayos en la traña mallorquina «San José», que, con la base de su elemento de trabajo, consistente en un sonar «Basdic», de antena móvil, ha conseguido capturas de peces a razón de veinte toneladas diarias.

La clase de pescado, en su mayoría, que se consigue con tan nuevas artes, es el conocido por «pescado azul» y una vez extendido tal sistema se calcula que podrá contarse con excedente considerable, que podrán absorber las fábricas de harina de pescado.

Habida cuenta de que la instalación de cada aparato no cuesta más arriba de trescientas mil pesetas y que las embarcaciones pueden maniobrar con menos tripulantes, excusado decir que se trata de algo muy interesante.

DE OTRAS FUENTES...

LA CONGELACION DE SALARIOS RESULTA ACTUALMENTE UNA SOLUCION UTOPICA

Artículo de don José Luis Herrero, publicado en la revista «El Europeo»

«Atribuir la inflación exclusivamente a la elevación de salarios es tan incierto como pretender relacionar proporcionalmente éstos con la productividad. Entre las diversas causas de la inflación es indudable que una de ellas es el aumento de las rentas salariales, pero también hay otras, como la descompensación en el comercio exterior con la consiguiente pérdida de divisas, la saturación del papel-monedas sin un respaldo de reservas, las carreras de precios, etc., etc.»

«La solución que los economistas liberales suelen dar a la inflación viene siempre precedida por la afirmación de que sólo un aumento de la productividad puede dar lugar al aumento de salarios. Para ello, el argumento óptimo es el proporcionado por el hecho de que justo las clases receptoras de rentas salariales son las que dedican mayor porcentaje al consumo. A continuación exponen la urgente necesidad de congelar los salarios hasta tanto el incremento productivo no se haya realizado. Sin embargo, los planteamientos no son tan sencillos. En la falta de productividad, no sólo intervienen los asalariados, sino también otros factores productivos de carácter empresarial que, como la renovación de maquinaria o la racionalización de la producción, poco o nada tienen que ver con los trabajadores.»

«En sus recientes declaraciones en T.V.E., el señor Sendagorta, subcomisario del Plan de Desarrollo, refiriéndose a las perspectivas del II Plan, afirmaba que mientras los salarios medios se habían incrementado en un 48 por ciento, la productividad sólo se había incrementado en un 20 por ciento. Independientemente de que esta última no depende exclusivamente de los asalariados, la so-

lución del señor Sendagorta, coincidente como es lógico con las directrices del Plan, se nos antoja realmente peligrosa, al consistir en líneas generales en bioquear los salarios, acompararlos a la productividad y realizar una vigilante política de rentas. Hasta ahora el Estado había tratado de luchar contra la inflación mediante la Ley de Ventas a Plazos, y la restricción de créditos, al mismo tiempo que frenaba el aumento de salarios. Ahora parece ser que esta última solución se va a radicalizar aún más. Justo en el momento en que el Sindicato del Metal de Barcelona pide la adaptación de los salarios al coste de vida o la congelación de los precios de los artículos básicos de primera necesidad, a fin de evitar su alza constante.»

«Al mismo tiempo, coincidente también cronológicamente, se ha hecho público un estudio de la Organización Sindical respecto al esfuerzo comparado que necesita un trabajador cualificado para conseguir determinados artículos. Pues bien, respecto a los bienes de consumo, el español necesita cincuenta horas, y sólo es superado por el chileno y el egipcio. Por su parte, el norteamericano necesita doce horas, el venezolano dieciocho, el inglés veintidós y el holandés veintitrés.»

«En estas circunstancias, pretender congelar las rentas salariales cuando en los precios se ha calculado una ascensión anual del 3 por ciento —conseguida en los cuatro primeros meses de este año—, resulta casi utópico. La estabilización, y las cargas del año 59 sería difícil aplicarla ahora en las clases trabajadoras, máxime cuando en estos últimos años han cobrado una mayor conciencia respecto a sus derechos y posibilidades.»

LAS "ELITES" CONTRA EL PUEBLO

De la revista sacerdotal «Palabra»:

«La agitación en la Iglesia es un fenómeno evidente. Parece extenderse por el organismo vivo del Pueblo de Dios como una honda ola de inquietud. Se han alzado voces de alarma y de protesta —como la de J. Maritain— ante "lo que está ocurriendo". No todas estas voces coinciden, aunque sí lo suficiente como para que el diagnóstico que puede formularse basado en el común denominador de todas ellas arroje un juicio decididamente negativo sobre el tiempo presente.»

«En todo este fenómeno que nos agita hay dos cuestiones marginales que no deben olvidarse y que no pueden ser ignoradas, puesto que sirven aparentemente de fundamento a la agitación. En primer lugar no debe ser olvidado que el conjunto de cuestiones intelectuales planteadas a partir del Modernismo aún espera una respuesta adecuada por parte de la teología católica. A los teólogos no les es lícito, ante ese interrogante abierto como una herida, permanecer por más tiempo en el cómodo recurso de vivir a la sombra de la verdad; no en la verdad misma, mediante la apelación a una decisión magisterial que resolvió justa pero negativamente la cuestión. Habrá que buscar la respuesta adecuada, la respuesta positiva.»

«El segundo de los fenómenos marginales está en estrecha relación con el "gran público". Los "masa-media" han puesto al alcance de todos las opiniones de cualquiera. La repercusión que una opinión precipitada puede tener, es algo que no puede olvidarse. Pero además, la doctrina necesita de "otro lenguaje", distinto del usado hasta la fecha, adecuado a los medios de comunicación social. Esto también afecta a las declaraciones magisteriales, que habrán de abandonar unos modos de expresión que fueron peculiares de otras épocas, que

pertenecen a la "pequeña tradición eclesial" y que no llegan al hombre de hoy. La creciente opinión pública en el interior de la Iglesia necesita un lenguaje claro, concreto, sin posibilidad de tergiversaciones. Un lenguaje que aún no se ha encontrado, entre otras razones porque la tradición eclesial no facilita esta tarea.»

«En el seno de la Iglesia siempre han existido pseudoprophetas de un extremo a otro. Su falsedad no proviene tanto de sus enseñanzas —que a veces pueden ser verdaderas— cuanto de su actitud exclusivista. Nadie puede dudar de que no siempre los "carismas" han sido debida y prontamente reconocidos por la "jerarquía", e incluso puede muy bien ser una constante de la vida de la Iglesia esta tensión entre "carisma" e "institución". Pero tampoco es posible olvidar que todo "carisma" debe estar sometido al bien de la comunidad. Las actitudes agitadoras de la Iglesia tienen una característica tendencia a constituirse en "élites". Por eso suelen aparecer en tensión dialéctica con el pueblo. En los dos casos hoy en el fondo una superioridad respecto del pueblo que les hace o considerarlo como la rémora incapaz de asimilar la postura pura y "difícil" o utilizarlo como masa informe moldeable para el aplauso y el entusiasmo irreflexivos.»

«La presencia de esas "élites" dentro de la Iglesia acaba constituyendo una "jerarquía" al margen de la Jerarquía y contra ésta misma. El olvido del pueblo en el interés de las "élites" se patentiza en la actitud de quienes, por defender una afirmación personal, se ponen en trance de romper la comunión católica, o de quienes recurren a procedimientos incoherentes con la caridad cristiana, como son el ventilar públicamente pequeñas cuestiones intracolegiales para vencer resistencias disciplinarias.»

«Háiriamos mal en dejarnos arrastrar por la agitación de las "élites" alejadas del pueblo, aunque las noticias que de la agitación nos lleguen sean alarmistas. En cambio es necesario el atender las sanas inquietudes, que muchas veces no saben expresarse de un modo sereno por estar penetradas de un santo apasionamiento por el pueblo.»

«No es posible ocultar por más tiempo que, con mucha frecuencia, nos hemos dedicado desde el misterio eclesial a "atajar" el camino de muchas tendencias llamadas renovadoras, que buscaban hacerse eco de esa inquietud del hombre. Un ejemplar, al alcance de todos, podemos encontrarlo en el fantasma del temporalismo. Ha resultado fácil hablar de "temporalismo" en relación con toda actitud eclesial en desacuerdo con posturas políticas oficiales, mientras se pasa por alto que es temporalismo la cómoda conformidad, explícita o tácita, ante la circunstancia cívica del momento.»

LA PRINCESA

DOÑA SOFIA DE BORBON ESPERA SU TERCER HIJO

Para los primeros meses del año entrante

Madrid, 29. — La princesa doña Sofía, esposa del príncipe don Juan Carlos de Borbón, espera a su hijo para los primeros meses del próximo año, según han informado hoy a «Cifra» fuentes autorizadas.

El 20 de diciembre de 1963 nació la princesa Elena y su hermana Cristina el 13 de junio de 1965.

La primogénita fue bautizada por el entonces nuncio de Su Santidad en España, monseñor Riberi, y su hermana por el arzobispo de Madrid, doctor don Casimiro Morcillo.

Apadrinaron a Elena de Borbón sus abuelos los Condes de Barcelona y a su hermana Cristina, doña María Cristina y Alfonso de Borbón Dampierre.

Actualmente la princesa Sofía tiene 28 años —nació el 2 de noviembre de 1938— y a los cinco de su matrimonio —14 de mayo de 1962— espera su tercer hijo. — Cifra.

Jaén: PLEITO POR LA MUERTE DE UN CIERVO

Se debate si el trofeo es de quien hirió a la pieza o del que la remató a cuchilladas

Jaén, 29. (De nuestro corresponsal, Vicente OYA RODRIGUEZ). — Los monteros de Jaén y muchos de toda España, hablan estos días de una sentencia dictada por el Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Logroñán, en la provincia de Cáceres, y que constituye, sin duda alguna, una noticia curiosa, ya que es la primera vez que unos cazadores discuten la propiedad de un trofeo de caza ante los Tribunales.

Un poco de historia

Este pleito, que está dando mucho que hablar entre los monteros españoles, se sigue a instancia de don Julio López Oporto contra don Manuel Fuentes Tardío, ambos vecinos de Madrid.

Todo comenzó cuando, en la cacería dada el 15 de enero del presente año, en la finca de «Carabal», del término

municipal de Alía, el señor López Oporto hirió de muerte a un ciervo de dieciséis puntas, posible Medalla de Oro y, por tanto, codiciadísimo trofeo entre los cazadores.

El ciervo huyó malherido. Y, desde el punto siguiente, sin apenas esfuerzo el demandado señor Fuentes Tardío terminó con el animal al introducirle un cuchillo en el cuerpo a título de remate.

¿De quien es el trofeo?

La discusión no quedó resuelta en el llamado «Tribunal de Monteros» y la cosa pasó al Juzgado.

La sentencia dictada por el juzgado

El Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Logroñán, Cáceres, con fecha 30 de junio último ha dictado sentencia.

En ella se declara que el demandante, don Julio López Oporto, es quien tiene derecho al referido trofeo del ciervo por haberlo herido de muerte en la indicada montería.

Y que, por tanto, el demandado, don Manuel Fuentes Tardío, no tiene derecho alguno, ni de posesión ni de propiedad, sobre el mencionado trofeo.

La Audiencia Territorial de Cáceres dirá la última palabra

La sentencia dictada por el Juzgado de Primera Instancia de Logroñán ha sido recurrida por el señor Fuentes Tardío y, de no desistirse del procedimiento, será la Audiencia Territorial de Cáceres la que diga la última palabra sobre este asunto.

Los abogados que han intervenido han sido, por parte de don Julio López Oporto, don Ewald Muñoz Jaraiz, y por don Manuel Fuentes Tardío, don Alfonso García Margallo Rincón.

Lo que dicen los monteros

Realmente se trata de un pleito que encontró su principal justificación en que la Federación de Caza no tiene facultades propias para resolver problemas de esta naturaleza. El Tribunal de Monteros, como ya decimos, no pudo dar al caso una solución amistosa. Ahora, entre los monteros existe la natural expectación. Y los comentarios de todas clases son numerosísimos.

Uno de estos monteros, residente en Jaén, nos ha mostrado más de trescientas cartas cruzadas entre cazadores y abogados y todas con el mismo asunto.

Este es un tema que, al menos por algún tiempo, hará que los monteros descansen en su siempre afanosa «construcción» de sucedidos e historietas que, en muchas ocasiones, sólo fueron un producto de la imaginación.

Un caso nuevo

Nosotros, al ofrecer esta noticia, queremos destacar que se trata de un caso nuevo. La discusión de un trofeo venatorio no había pasado nunca de los límites familiares de los monteros. Sus tribunales resolvían las cosas con más o menos acierto; pero ahora, por vez primera, desde el Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Logroñán, el pleito está ya en la Audiencia Territorial de Cáceres.

Es posible que este pleito, que va a suponer gastos cuantiosos, venga a abrir nuevos cauces en el campo de la legislación.

Y no es menos cierto que estos dos cazadores, dándose cuenta de la importancia que tiene un trofeo, fuera ya de todo sentido material, lo defiendan, nada más y nada menos, que ante los Tribunales.

VIGOR Y FUERZA FISICA

Mediante Un Tónico Vigorizante Si se siente Vd. agotado y más viejo que su edad, consulte a su médico y pruebe VarkoKnox. Este tónico vigorizante actúa estimulando su sistema de modo que Vd. se siente más joven, más fuerte, y animado en todo momento a la actividad física. VarkoKnox ha sido ensayado y probado y se puede obtener en las farmacias. C.P.S. 1.584

CALCULO DE TRIGO EN CIUDAD REAL: DIECIOCHO MIL VAGONES

Se proyecta un «raylle» automovilístico por la ruta de los molinos de viento

Ciudad Real, 29. (Para LA VANGUARDIA, por G. DE MORA). — Está fuera de toda duda que el año cerealista ha resultado buenísimo. Diganlo, si no, las cifras anticipadas por las autoridades provinciales: trigo, dieciocho mil vagones; cebada, doce mil; avena, mil quinientos. Es decir un ingreso bruto aproximado de 1.700 millones de pesetas.

No se incluye el centeno, que también tiene su valor ni las leguminosas (garbanzo, lenteja, yero, algarrobbilla, comino, etc.), ni los productos de huerta (tomate, pepino, sandía, melón, etc.) El total de las diversas cosechas de la temporada supone quizá una cifra de 2.500 millones de pesetas.

Después vendrá la de la uva, que a los actuales precios del vino se cotizará bien. (Se dice que la cosecha permitirá elaborar alrededor de seiscientos millones de litros; o sea, un poquito menos que en 1966.) El fallo estará sólo en la aceituna, cuya situación es desastrosa. Esta provincia, capaz de recoger en una buena campaña 125 millones de kilos, está abocada a una recolección pírrica, que acaso no remonte los 50 millones. Quizá nos hemos subido demasiado.

Todo no podía ser favorable. Mas en conjunto, el campo, tan despreciado por todos, reporta mucho dinero. El es nuestro principal recurso.

«Rallye» automovilístico por la ruta de los molinos

El jefe de la Oficina de Turismo de Austria en España, el incansable Sr. Oskar A. Dignoes, proyecta un «raylle» automovilístico por la ruta de los molinos de viento. En principio, el proyecto (que tendrá vigencia en el próximo octubre) es el siguiente: determinado número de coches que partan de cada uno de los molinos de la región manchega, vayan haciendo su recorrido con parada en todos los demás y terminar en las Lagunas de Ruidera. Es decir, que no habrá una caravana, sino muchas, que posiblemente se irán encontrando con algunas de las otras en tales que otros caminos o tales que otros molinos.

Se prevé una fecha muy interesante: la del 28 de octubre, considerado el Día Mundial del Molino de Viento, en cuya fecha recibirá el señor Dignoes, del Ayuntamiento de Consuegra, el molino de viento «el Sancho», que dicho Municipio le ofrenda por sus enormes desvelos molinoscos.

El ilustre austriaco tiene un molino hecho por él, «Rocinante», en Alcázar de San Juan (muy cerca del titulado «Barcelona»), en el que ha recibido a 8.000 personas españolas y extranjeras. Este amigo de la Mancha, en fin, es Caballero de la Orden de los Escuderos Sancho y de la del Yelmo de Mambrino.

UN SACERDOTE ARRIESGA SU VIDA PARA SALVAR A DOS PERSONAS

Al producirse una explosión en una planta de instalaciones frigoríficas de Madrid

Madrid, 29. — Un sacerdote, cuya identidad no se ha podido conocer, arriesgó su vida para salvar a dos personas que resultaron heridas a consecuencia de una explosión que se produjo en la planta de instalaciones frigoríficas del mercado de San Miguel. El sacerdote no dudó en bajar al sótano en busca de los heridos y logró rescatar a Manuel Lirio Rubio de 61 años, que sufre quemaduras en la cara y brazos. Otro herido, Pablo Ruiz Castillo, de 40 años, fue salvado por los bomberos.

Se desconocen las causas que dieron lugar a la explosión, que se produjo cuando se descargaba amoníaco para surtir las cámaras frigoríficas.

El sacerdote, después de su intervención, desapareció con la misma sencillez con que intervino en las labores de salvamento. — Logos.

SE HA CONSTITUIDO LA UNION DE EMPRESAS Y ENTIDADES SIDERURGICAS (UNESID)

Madrid, 29. (De nuestra Redacción). Bajo la presidencia de don José Ramón Esnaola, presidente del Sindicato Nacional del Metal, se ha reunido la junta de la Agrupación de Siderurgia para tratar de la creación del nuevo servicio sindical «Unión de Empresas y Entidades Siderúrgicas» (U.N.E.S.I.D.), acordándose por unanimidad su constitución y designándose una comisión para la redacción definitiva del proyecto de estatutos.

La U.N.E.S.I.D., de la que podrán formar parte las empresas a título individual o colectivamente, a través de las entidades que agrupan actividades específicas del sector (desde la siderurgia integral a la no integral, pasando por la fabricación de aceros especiales, laminación, relaminación, forja y fundición de acero moldeado) tiene por objeto fomentar la expansión del sector siderúrgico considerado como un todo, por lo que dedicará su actividad al estudio de cuantas cuestiones afecten a su desarrollo, y ofrece la particularidad de armonizar los intereses de las empresas en sus diversas categorías tanto privadas como públicas, para el mejor cumplimiento del programa siderúrgico nacional.

Con la creación de U.N.E.S.I.D. se culminará la constitución de uno de los movimientos asociativos más importantes del sector siderúrgico, integrado y representado en el Sindicato Nacional del Metal.

INSTALADORES APARCAMIENTO

SEGURO Y GRATIS EN LA PLAZA DE SAN PEDRO Y ARCO DE TRIUNFO a 50 metros de nuestra EXPOSICION Y VENTAS

- * BAÑOS
- * LAVABOS
- * BIDES
- * INODOROS
- * DUCHAS
- * GRIFERIA
- * ACCESORIOS
- * TUBOS
- * COCINAS
- * NEVERAS
- * LAVADORAS
- * ESTUFAS
- * MUEBLES COCINA
- * TRITURADORES
- * EXTRACTORES
- * AIRE ACONDICIONADO

TELEVISORES

Hijos de Vicente ROSÉS

Baja San Pedro, 67-71. BARCELONA
Teléfonos 219-40-54 y 219-40-58